

“Todo debe de tener una coherencia de pensamiento y que el centro del pensamiento sea Centroamérica y tener así una lógica centroamericana, las mismas universidades deberían de estar repensando esas nuevas utopías.”



COHESIÓN SOCIAL

EDGAR BALSELLS (GUATEMALA)

ECONOMISTA

El ministerio de finanzas de Guatemala en junio del 2011 emitió 200 millones en letras de tesorería. Seguramente fueron letras de tesorería compradas o adquiridas por los principales bancos del sistema guatemalteco, pero si hubiera una arquitectura de institucionalidad financiera lógicamente habría más oportunidades de inversión y más oportunidades de ahorro. En ese sentido, es aquí donde a veces no se ve la intercomunicación que debe haber entre la sociología con los politólogos hacia ese ordenamiento de cohesión social. Incluso porque todos esta interrelacionados desde la parte financiera bajo la modalidad diferente de lo que estamos pensando en la cohesión social, eso lo que nos trae únicamente es una serie de desordenes, déficits fiscales y formas de abultamiento de diferentes contradicciones que nos vuelven a retrotraer a temas muy tradicionales de ordenamiento y decisiones económicas. O sea lo que yo quería más que extenderme en las especificaciones de lo que es un área de manera común, muchos trabajaron en Centroamérica en eso.

Lo que quería precisamente resaltar es que esto es parte del ordenamiento institucional que se relaciona con los sistemas de pago, con la unión aduanera y con la parte de integración comercial etc., todo es parte de un ordenamiento y es fundamental repensar el modelo de desarrollo económico, pero en ese repensamiento debiera haber, y es aquí también donde podemos volar un poco en términos académicos, un marco teórico a fin, que haya gente que piense diferente en términos de Cohesión social y otra gente que esté pensando de otra manera en términos de organización financiera y de los mecanismos de ahorro de crédito para consolidar esa cohesión social. Eso es lo que está pasando en Centroamérica, hay un sector que precisamente es indiferente a los criterios de escases y leyes económicas que son fundamentales, y por algo en las tesis de análisis marxistas y más ortodoxo se parte precisamente del estudio económico como la infraestructura que define lo demás. Es algo que tiene su dinámica y que tiene que articular, pero en la medida lo que preocupa es lo siguiente: Si no hay

“Todo es parte de un ordenamiento y es fundamental repensar el modelo de desarrollo económico, pero en ese repensamiento debiera haber un marco teórico a fin y gente que piense diferente en términos de Cohesión social y otra gente que esté pensando en términos de organización financiera y de los mecanismos de ahorro y crédito para consolidar esa cohesión social”.

crisis no vamos a repensar de nuevo esa arquitectura, y vamos a dejar de nuevo en cada país su forma de reglamento financiera y económico.

Más que todo las relaciones que tienen los acuerdos con el Fondo Monetario Internacional, en su relación con los Estados Unidos y los centros mundiales, no le estamos dando una corporeidad desde ese andamiaje financiero y lo económico hacia lo político, entonces si queremos pensar por ejemplo en una tercera republica, como se hablaba en términos muy guatemaltecos, tenemos que pensar también en la arquitectura económica hacia esa tercera republica porque lo primero que podríamos retrotraernos es a la primera republica.

En otras cosas, Guatemala debe de ser muy conservadora porque la primera republica, y hasta un puente hay en su nombre “Rafael Carrera”, esto quiere decir que en lugar de ir hacia una tercera republica en muchos casos en Centroamérica estamos retrotrayendo a unas formas muy convencionales de actuar.

Finalmente, todo este ordenamiento desde lo financiero hacia lo económico, lo monetario y lo referente a políticas públicas y cohesión social, el ahorro e inversión tienen una relación muy integral, de lo contrario en lo que podemos caer es en una seria de déficits fiscales y desordenes económicos. Precisamente estos desordenes en Guatemala cada vez se habla mas incluso en reglas

de estabilidad fiscal, de premios fiscales, de modelos muy conservadores e organización de las finanzas publicas que precisamente nos provocan retroceso hacia la cohesión social.

Concluyo en que todo debe de tener una coherencia de pensamiento y que el centro del pensamiento sea Centroamérica y tener así una lógica centroamericana, las mismas universidades deberian de estar repensando esas nuevas utopías. Porque nosotros somos lideres, incluso en los años 70 del diseño de estas nuevas arquitecturas.

Justicia

